

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 50 Ptas.  
Fuera de Gerona, trimestre. 150  
Ultramar y Extranjeros. 150

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

Gerona, Lunes 5 de Junio de 1899

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y DE QUEJAS

á precios convencionales

Número suelto. 10 Ptas.

Número atrasado. 15 Ptas.

Paquetes de 25 números. 1.25 Ptas.

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas

y sifilíticas.

**JORDI**

Consultas de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

## Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Norberto

## El amortizable

Una real orden de Hacienda suspendiendo el sorteo del amortizable, que ya estaba anunciado para verificarse en breve, ha originado un litigio de alguna gravedad entre el Ministro del ramo, mejor dicho entre el Gobierno y el Banco de España.

El asunto, por lo mismo que a muchos tenedores interesa, ha impresionado un poco.

Se habla de él, se comenta en los periódicos y pocos de estos hay, a la verdad, que encuentren equitativa y justa la disposición del señor Villaverde.

El que más considérala como inspirada por intención excelente; pero todos convienen en que no bastará una disposición ministerial para privar á la Deuda amortizable de las fianzas que por una ley se le conceden.

Aumenta la importancia el conflicto el hecho de que en el Banco, en estos últimos tiempos sobre todo, ha adquirido inmensísima influencia por el crédito, que á los gabinetes diera y los préstamos que para la nación negociara.

Y teniendo en frente el gobierno la entidad de tal naturaleza sospéchase que el prestigio de aquel padecería no

poco en cualquier operación financiera de no desacerse el error, y que los tenedores y capitalistas habrán de retroarse para concertarla sin las garantías suficientes.

Conviénesse generalmente, al comentar lo ocurrido, en que todas las clases sociales están obligadas al sacrificio que necesariamente nos llevan los golpes que de la desgracia sufrimos, pero también en que determinaciones como la tomada por el ministro de Hacienda obra son de la meditación y el reposo, y más propias para que las estudian y discutan unas Cortes que para que se les abroge la autoridad, aunque sea muy respetable, de un consejero de la Corona.

Algún periódico, y no de los apasionados ciertamente, llega a producir para el próximo Julio, si no se rectifica lo hecho, mayores desastres que los que en los del año último padecimos.

Nosotros creemos que el señor Villaverde ha dado un mal paso para la vida del gobierno y que este, cuando la ocasión señale llegada la hora de purgar equivocaciones, no podrá menos de dolerse de la que, con buena intención pero tal vez sin prudencia ni tacto ha originado el conflicto entre la Hacienda de las regiones oficiales y los tenedores de la Deuda amortizable.

## REFORMAS MILITARES

Conocidas eran las reformas que iban á plantearse por decreto por haberlas pu-

blicado algunos periódicos con anticipación, motivo que nos impulsa á no expresar más que aquello que puedan revestir verdadera novedad. La Junta de señores Persuadidos de la conveniencia de esto, juzgamos conveniente hacer mención detallada, no de las reformas que han de plantearse por decreto, por que son ya conocidas, sino de aquellas que el Ministro de la Guerra se propone establecer pronto como lo consientan los recursos del país y la reorganización del Ejército, que comenzará inmediatamente por medio de las reformas que en breve comenzarán á regir.

Figuran los propósitos del Ministro de la Guerra en el preámbulo del decreto, que es muy extenso y razonado, pero que en concreto determina lo siguiente:

- 1.º Fortificaciones de plazas y fronteras con el artillado correspondiente.
- 2.º Sustitución de los cañones ordinarios con cañones de tiro rápido de los del último modelo.
- 3.º Los regimientos de Artillería constarán de seis baterías de cuatro piezas cada una.
- 4.º Los de Caballería de cinco escuadrones y uno de Depósito, en vez de los cuatro que hoy tienen.
- 5.º Para más adelanté de los seis batallones de montaña, antes de Cazadores, que se crean, constarán de seis compañías una batería de Artillería de Montaña, con las secciones correspondientes de Sanidad Militar, Administración e Ingenieros.
- 6.º Aumentar las guarniciones de Canarias y de Baleares con dos baterías de montaña, una compañía de Telegrafistas y una segunda (hay una) de Zapadores.

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en PARTO y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

## Fonda Central del Jardín

**Pacull y Robert**

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diarios 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos — precios reducidos.

7.º Creación de un organismo que se llamará Cuerpo de tren.

8.º Dotar del material necesario á todos los cuerpos, con objeto de que los servicios estén perfectamente atendidos.

9.º Fomentar las fábricas de armas á cargo del cuerpo de artillería.

10.º Modificar el sistema de ascensos y recompensas.

11.º Reformar los reglamentos tácticos.

12.º Reglamentar la movilización.

13.º Idem el municionamiento en el combate.

14.º Fijar las plantillas.

15.º Reformar la enseñanza militar, y

16.º Establecer la unidad de mandos en caso de guerra de las fuerzas de mar y tierra.

## Páginas de la Historia

Rendición de Breda

5 de Junio de 1626

El gran Velázquez conmemoró la rendición de Breda con el marisca cuadro que el vulgo llama de «Las Lanzas», y en verdad que tan importante hecho uno de los más salientes de la guerra de Flandes, bien merecía le dedicara tan excelente artista una obra que perpetuara su recuerdo.

Terminada la tregua de los doce años, cuyo tratado, por el que reconocia el rey de España Felipe III implícitamente la independencia de las Provincias Unidas de

Holanda, se firmó el 9 de Abril de 1609, el marqués Ambrosio de Spínola, general en jefe del ejército español en Flandes, reanudó la campaña el 3 de Agosto de 1621, apoderándose en breve tiempo de las plazas de Gennep, Mocurs, Juliers y otras de menos importancia.

Casi desde los comienzos de la guerra tenía en proyecto de apoderarse de Breda, para estorbar al enemigo las incursiones por e. Brabante, por lo cual, tan luego recibió de Felipe IV la enérgica y lacónica orden en que le decía «Marqués, tomad á Breda,» partió de Amberes al frente de 18.000 hombres de todas las armas, (cinco españoles, cuatro de italianos, tres de alemanes, uno de valones, uno de borgoñeses, y uno de escoceses), estableciendo sus campamentos frente á dicha plaza y comenzando las obras de sitio el 28 de Agosto de 1625.

Mucho espacio ocuparíamos si fuéramos á reseñar, aunque fuera muy someramente, los numerosos hechos de armas á que dió lugar tan largo sitio, y por tal razón nos concretamos á dar muy á la ligera noticia de lo más saliente.

Breda se hallaba defendida por Justino de Nassau príncipe de Orange, quien tenía á sus órdenes 45 compañías de infantes y 5 de caballos, á más de los vecinos que tomaron las armas para ayudar á la defensa.

Tan luego el mencionado príncipe tuvo fuerzas preparadas para marchar en socorro de su hermano, desembarcó en Gertruidenberg y estableció sus cuarteles en las proximidades de Meede, frente al dique Negro, terminando, convencido de que no podría forzar las líneas españolas, por retirarse al citado puerto de Gertruidenberg, y más tarde al Haya, donde murió de pesadumbre por no poder libertar á Breda.

Pasado el invierno volvieron los holandeses á su pretensión de socorrer á la plaza, y en primeros de Mayo fueron reforzados por las tropas que mandaba Federico Enrique Nassau, que sustituyó á su hermano Mauricio en el gobierno de las Provincias Unidas de Holanda.

El 15 del mismo mes trataron de forzar las líneas por Terhéiden; pero eran tan formidables y estaban tan hábilmente establecidas las obras de los españoles, que aquel intento, al igual que otros que efectuaron, no pasó de tal, no obstante haber costado á los holandeses muchas bajas.

El 27 se retiró el príncipe de Orange con todas sus tropas, y el 2 de junio, se firmó la capitulación de Breda, altamente honrosa para los sitiados, cuando sus defensores se hallaban imposibilitados para resistir más tiempo; por que el hambre, las fatigas de tan largo sitio y las enfermedades que produjo la miseria, habíanlos conducido á una situación tan crítica, que ya era imposible pudieran vivir en ella más tiempo.

El 5 de junio de 1626 Justino de Nassau, acompañado de 300 soldados y dos cornetas de caballería, salió de Breda, y en los cuarteles de Bancon hizo entrega de las llaves de la ciudad á Spínola.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## LOS CARLISTAS

—o—

«El Correo Español» ha publicado una importantísima carta del titulado general carlista señor Sanz.

En ella se hacen las siguientes importantes afirmaciones:

1.º Que por la gravedad de las cir-

constancias, don Carlos de Borbón, lleva por sí mismo, desde hace algún tiempo, la dirección de los asuntos que interesan al partido; pero que esto no implica que sea menor la confianza del Pretendiente con el señor marqués de Cerralbo, que es su representante.

2.º Que los representantes del partido carlista en el Congreso, no están abandonados por sus amigos, cuyas simpatías y confianza gozan.

3.º Que jamás los carlistas acudirán al retraimiento en política mientras sean difíciles las circunstancias para España.

4.º Que los carlistas obedecen sumisos las órdenes de Su Santidad León XIII en lo que respecta al dogma; pero que las que se refieren á la cuestión política sólo pueden admitirlas á título de consejos; pero no con el de órdenes.

Esta carta está siendo objeto de grandes discusiones.

Son muchos los políticos que atribuyen á estas declaraciones extraordinaria importancia.

## Revista bursátil

Barcelona 4 Junio de 1899.

La flojedad del 4000 Interior se ha convertido en verdadera baja en la semana transcurrida, cerrando en la sesión de Bolsa de ayer 261.55 y con muy mala tendencia.

Las Cubas, después de la última intenciona de alza, quedan también flojas, no obstante lo cual es de esperar den algún juego por lo muy interesada que anda la especulación en estos valores. Después de varias fluctuaciones cierran á 68 las del 60.0 y á 59 las del 50.0.

A pesar de los esfuerzos que realizan algunos especuladores, se ve claramente que la tendencia ha cambiado en los valores ferroviarios.

La Junta de accionistas del ferrocarril de Francia no correspondió á las infundadas esperanzas de algunos, y á buen seguro pasará lo mismo con la del Norte.

Por nuestra parte seguimos creyendo exagerados los tipos á que se cotizan ambos valores.

## La cesión

DE LAS CAROLINAS Y MARIANAS

### La negociación

El convenio relativo á la cesión de las islas Carolinas y Marianas á que el Mensaje se alude, se verificó en la siguiente forma.

El gobierno liberal firmó una nota con el gobierno alemán, comprometiéndose á cedérselo, «previa la correspondiente aprobación de las Cámaras», las islas llamadas Marianas y Carolinas sobre las bases siguientes:

1.º El gobierno alemán entregará á España la cantidad de cinco millones de duros.

2.º El gobierno de España se reserva para su país dos depósitos de carbón en los territorios cedidos y en los puntos que él designe.

3.º Los frailes españoles serán respetados en el ejercicio de su ministerio y obtendrán los mismos privilegios que los representantes de otros cultos.

4.º Se concederán á España las ventajas arancelarias que el país, más favorecido, en cuanto se refiere á los territorios enajenados.»

Estas fueron las bases de la cesión que repetimos, fué acordada en una nota hasta que las Cortes votasen la necesaria autorización. Los ministros, concedores del acuerdo, se juramentaron para no hacerlo público, y en secreto más absoluto ha permanecido hasta ayer: en que llegó la hora de anunciarle al país la determinación.

## Crónica

Como teníamos anunciado, ayer á las seis de la tarde salió de la iglesia de San Félix la procesión del Corpus.

El gentío que acudió á presenciar el paso de la misma era tan numeroso, apesar de estar el tiempo amenazando lluvia, que las calles de nuestra ciudad estaban atestadas de gente.

La procesión se organizó en la siguiente forma:

Gigantes y cabezudos, cruz alzada de la parroquia de San Félix, bandera de la misma, bandera del gremio de carpinteros, niños de la Granja Salesiana, con su correspondiente música; colegio de los padres Marietas, con su idem; Hermandad de Socorros mutuos de San Narciso, con su idem; bandera del gremio de curtidores, Cotradía del Sagrado Corazón de María, con música; Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, comisiones militares, representación del ayuntamiento, clero, la Custodia bajo pálio llevada en andas por cuatro sacerdotes, vecinos de la parroquia y la Junta de la Obra.

Llevaba el pendón principal el coronel don Fernando Elias, siendo cordonistas el teniente de alcalde don Vicente Carreras y el teniente coronel del regimiento de Guipúzcoa don José Alvarez Navarro.

Daban la guardia de honor al Santísimo Sacramento, seis individuos de artillería y un cabo.

La cuarta compañía del primer batallón del regimiento de Guipúzcoa, con bandera, escuadra de gastadores, bandas y música, al mando del capitán don Hilario Díez, cerraba la marcha de la procesión como piquete.

El curso que recorrió fué el siguiente:

Bajada de San Félix, calles del Lobo y Galligans, plaza de San Pedro, calles de la Barca, Caldereros, Ballesterías y Pateria, ramblas de la Libertad y de Alvarez, Subida del puente de Isabel II, plaza de la Constitución, calle de Ciudadanos, plaza del Aceite, calles de la Cort-real y Ballesterías y subida de San Félix.

Se ha notado este año que la inmensa mayoría de las magnolias de nuestros jardines públicos y particulares han sido invadidas por una enfermedad que les deja sin hojas y las pocas que quedan se hallan amarillentas.

Casi todos los citados árboles carecen por completo de flores.

Los panaderos han bajado el precio del pan.

¡Ya era hora!

Pero eso no ocurre en Gerona, sino en Lérida.

Desde el lunes pasado falta de su domicilio de San Feliu de Guixols un joven, músico de profesión, llamado Pedro Forgas, natural de Rosas, que por ciertas manifestaciones que de algún tiempo acá venía haciendo, sospéchase si habrá puesto fin á sus días.

Antes del 20 del corriente las comisio-

nes provinciales deben resolver definitivamente todas las reclamaciones, declarando la validez ó nulidad de las elecciones municipales, ó la capacidad, incapacidad ó excusas legales de los elegidos.

El viernes, 9 del actual, á las cuatro de la tarde, comenzará en la Sala doctoral de la Universidad literaria de Barcelona, el ejercicio oral de las oposiciones que están celebrándose para proveer varias escuelas y auxiliares elementales de niños, vacantes en las cuatro provincias de Cataluña.

Segun se nos dice, ha sido trasladado á Vitoria el regimiento de Guipúzcoa que desde muchos años guarnece esta plaza.

Mucho sentiremos que se confirme la noticia pues durante los años que está de guarnición en ésta han sabido conquistar, tanto los jefes y oficiales, como los soldados las simpatías de todos los gerundenses.

Este mediodía en la Ramba, se han dado unos cuantos puñetazos, por cuestión de dinero, segun parece, dos sujetos.

Gracias á la intervención del jefe de municipales señor Serrano, la sangre no ha llegado al río.

Anoche en una de las casas del agnate picante fué herido en la frente por un silletazo que le propinó un sujeto, el conocido «Pepet gitano», cuya herida de la que manaba abundante sangre, le fué curada de primera intención en el dispensario municipal, por el médico señor Viñas, siendo conducido más tarde al Hospital.

Tenemos entendido que al autor de tal valentía se le ha puesto á buen recando.

Victima de traidora enfermedad falleció ayer á las doce del día la simpática señorita Natalia Planas, hermana del joven Miguel, conserje que ha sido de la Sociedad «Círculo de San Narciso»

Descanse en paz.

Si el tiempo no lo impide, á las seis de esta tarde saldrá de la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal, la procesión del Corpus.

Asistirán á dicha procesión: el colegio del señor Dalmau Carles, con su correspondiente música; colegio de San Narciso, con su idem; representaciones del elemento civil, una comisión del Ayuntamiento, clero, la custodia bajo pálio llevada en andas por cuatro sacerdotes, vecinos de la parroquia y la Junta de la Obra.

El pendón principal está confiado á nuestro querido amigo el gobernador civil interino don Ignacio Torres.

Seis individuos de la benemérita y un cabo, darán la guardia de honor al Santísimo Sacramento.

La primera compañía del segundo batallón del regimiento de Guipúzcoa, al mando del capitán don Fulgencio Roza, con bandera, escuadra de gastadores, bandas y música, cerrará la marcha de la procesión.

El curso que recorrerá es el siguiente:

Calles de la Acequia, Industria, Progreso, San Francisco, plaza de San Francisco y calle de Fontanilles, plaza del Hospital, calles de Canaders, Fuente Mayor y San Francisco, plazas del Molino y Mercadal, calles de las Bernardas y Santa Clara, plaza de la Independencia, calles de la Gallera, Norte y Huertas.

Hoy ha permanecido el firmamento encapado durante todo el día, habiendo caído por la mañana y tarde ligerísima lluvia.

La temperatura era templada.

Se halla muy aliviado de la enfermedad que le aqueja, nuestro querido compañero en la prensa el director de «La Vanguardia», don Modesto Sanchez Ortiz.

Celebramos la noticia, deseando al enfermo un rápido y completo restablecimiento.

Hoy es esperado en Barcelona el vapor-correo de Filipinas «Cataluña», el cual conduce repatriados. Con objeto de no tocar en ningún punto del Canal de Suez, dicho buque se dirigió directamente á Malta con objeto de cargar el combustible y provisiones que necesitaba para terminar el viaje.

Próximamente será elevada á plenario la causa que se sigue por el juez permanente de causas de esta Capitanía general, don Miguel Gotarrodona, relativa á las denuncias que sobre supuestos atropellos en el castillo de Montjuich hicieron en Madrid varios condenados á consecuencia del atentado de la calle de Cambios Nuevos. Con el objeto de esclarecer la verdad estos días han declarado muchas personas.

Se ha dispuesto se efectue el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa que necesitan tomar los baños de Caldas de Montbuy.

Ha fallecido en Madrid, tras larga y penosa enfermedad, el ilustre político don José Carvajal.

Descanse en paz el notable juriscónsulto.

Servicio particular de «La Neotafía»— Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad, Joaquín Solá, 1 año; Natividad Planas, 18 años; Narciso Buscá, 37 años; Jaime Bosch, 85 años.

En el hospital, Teresa Penosa, 62; Juan Bonavía, 18; Pedro Treseras, 62.

Nacimientos: Varones 0; Hembras, 2

**Orquesta Cotó**

Esta importante sociedad artística, que cuenta con profesores de reconocida competencia, se ofrece al público en general y sociedades para la ejecución de la parte musical de sus respectivas fiestas mayores.

La lista de los profesores de la orquesta Cotó, es la siguiente:

Pedro Solana, violín solista y director.

Rafael Devesa, idem 1.º.

Juan Pujol, idem idem.

Ignacio Torres, viola.

Francisco Perich, flauta solista.

Emilio Porrini, clarinete solista.

Cristóbal Casané, idem.

Martin Eugenio, cornetín solista.

José Clós, cornetín.

Francisco Cufí, fiscorno solista.

Ramon Bataller, contrabajo.

Para los ajustes dirigirse á don Alberto Cotó, Ronda de la Universidad, número 23 ó á don Ignacio Torres, Conde del Asalto, 13.

**INSECTICIDA VEGETAL**

**Dstrucción infalible**

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

**BILLAR:** tamaño pequeño con todos sus accesorios en muy buen estado, se vende en buenas condiciones.

Razón en la imprenta de este periódico.

**Sección comercial**

BOLETÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 5 de Junio de 1899

Interior	60'65
Exterior	00'00
Cubas 1886	67'50
Idem 1890	59'37
Nortes	56'30
Franccias	45'20

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	25'60
Sabel	23'00
Onzas	26'90
Monedas de 20 pesetas	20'50
Oro pequeño	16'50

**CAMBIOS**

París vista	00'00
Londres vista	00'00

**CUPONES**

Vencimiento Abril 1899	
Cubas 1886 1890	0 50
Exterior	2 00
Interior y Amortizable	3 00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 4.

«The Globe» de hoy dice que el Consejo de secretarios ha acordado que las tropas yankees se mantengan en Filipinas á la defensiva mientras dure la estación de las lluvias, procurando tan solo conservar las posiciones conquistadas alrededor de San Fernando.

Las enfermedades aumentan entre las tropas yankees.

El regimiento de voluntarios de Nebraska ha quedado reducido á la tercera parte de su efectivo.

El general Kaing acaba de salir de San Francisco con dirección á Filipinas, donde la situación continúa grave.

Se sabe que los insurrectos no solo poseen armas para la defensa de su causa, sino que han demostrado, por otra parte, y ya los norteamericanos lo reconocen, que están adelantados en el arte militar como el pueblo mas civilizado.

—Dícese que los gamacistas se oponen á la admision de un diputado periodista para entender que pesa sobre aquel una sentencia condenatoria.

—Hablase mucho en los círculos aristocráticos de la actitud de las damas que se niegan a asistir al baile que se proyecta en una embajada.

Lleva la dirección del asunto cierta marquesa muy conocida por su ingenio y sus joyas.

No podemos ser mas explícitos, debiendo sólo añadir que el asunto preo cupa al Gobierno que trabaja para arreglarlo.

—Telegrafian de Roma que el Rey Humberto ha concedido un indulto por los desordenes socialistas ocurridos hace dos años.

A los condenados se los indulta de toda la pena, pero quedan privados de los derechos políticos.

—Dicen de Belgrado que el ex-regente Ristich se halla gravemente enfermo.

—Comunican de París que el Consejo de ministros ha acordado que el crucero «Sax», que se halla actualmente en la Martinica, marcha a la Guyana para conducir a Francia inmediatamente a M. Dreyfus.

Calculase que éste llegara a Brest el 26 del corriente.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

**46 EL REY DE PARIS**

avanzado mucho para retroceder. Sin embargo, eso nos obliga, á proceder con mas cautela todavía.

—Los pasos continúan á lo largo de la tapia,—hizo observar Favereau —Según la posición de las señales, hay que suponer que un hombre ha entrado por esta puerta y no ha vuelto a salir.

Rodrigo, inquieto, reflexionó unos segundos.

—Abre la puerta de todos modos—dijo al fin—con delicadeza, sin ruido... veremos.

Favereau entonces se acercó al umbral.

—Esto ya es otra cosa—dijo calladito—puerta no esta cerrada y tiene la llave puesta.

—¡Demonio!—exclamó Rodrigo.

—¿Que hago?—preguntó Favereau.

—A ver si caemos en la ratonera—apuntó tímidamente Coquerel.

—Eso no sería en verdad un estímulo en el primer paso de nuestra carrera.

—¡Silencio!—dijo Rodrigo con autoridad.—Fuera locos temores. Iremos hasra el fin, seguidme.

Y, pasando por delante de Favereau, empujó la puerta, entrando por ella. Envalentonados con su ejemplo, siguieronle los dos.

Avanzaba con precaución, mirando unas veces las señales irregulares que los pasos habían dejado en la nieve, y recorriendo otras, con los ojos desmesuradamente abiertos, el espacio que ante él se alzaba.

Atravesaron el jardín, descubriendo en su marcha una diagonal.

—Cuidad bien—había recomendado Rodrigo—de caminar precisamente sobre mis pasos, á fin de no dejar más que un solo rastro.

Y él mismo ponía cuidadosamente sus pies sobre las huellas que la nieve conservaba.

Cuando se hallaban á unos treinta pasos de los cimientos de la pasada Rodrigo, se volvió de repente hacia sus dos camaradas.

Todas las habitaciones estaban vacías. No quedaba nada, ni un objeto, ni un mueble. La casa estaba completamente desierta.

Y Rodrigo descargaba todo su furor con palabras entrecortadas, mezcladas con horribles blasfemias.

—¡Oh, fatalidad!... Fortuna y venganza se me fueron... ¡Han tenido miedo!...

¡Han huido, pero yo los encontraré aunque para ello tenga que resolver cielo y tierra! ¡Necesito tomar mi desquite! ¡Lo deseo!...

Coquerel y Favereau, muy ocupados en registrar las alacenas, escuchaban, sin embargo, aunque nada comprendían...

—Por fin,—exclamó Favereau—encuentro algo.

—¿Qué?—preguntó Coquerel ávidamente.

—Que quiere que haya?

—Podría ser que...

—¡Oh! Casi nada, una botella...

—¿Llena?

—Media.

—¿De vino?

—No.

—¿Entonces, de qué?

—De aguardiente.

—¡Trae!—exclamaron simultáneamente los dos juntos Rodrigo y Coquerel.

Los tres miserables debieron con precipitación sendos tragos.

—¡Este regeneral!—dijo Coquerel.

—Y tambien quemá—añadió Favereau, que sintió los morderas del licor en su estomago completamente vacío.

—Decididamente, no hay aquí nada. Hemos dado el golpe en falso—observó Coquerel después de un instante de silencio.

—Es verdad, ¿que haremos?

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Preios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y Extranjero. . . . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funeraes para la primera pagina hasta as dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—Volver al bosque para pasar el resto de la noche y el día de mañana, todo sin comer, es bien triste.

—Caeríamos desfallecidos en mitad del camino.

—¿Qué hacer?

—Este—exclamó Rodrigo, levantando la cabeza chispada por el coraje de la derrota.

—Estamos arrinconados. En lugar de presentarse hermosa la partida se nos impone terrible, desesperada. Tanto peor, no somos gente que retroceda. Detras de una tentativa otra. Lo impone la ineludible necesidad. Es preciso que mañana hayamos salido de la comarca. Aquí no hemos encontrado los medios necesarios.

Risqueracs en otra parte. Aún es de noche. Son pocas horas de día y media, y tendremos el tiempo preciso.

—¿Qué se ha de hacer?

—Manos a la obra.

—¿Cómo?

—¿De que modo?

—Al momento, en esa posada de Bases Loges he visto luz, una sola. ¿Suele ser frecuentado ese parador?

—Durante el invierno, no—respondió Coquerel—No debe haber derrota, a no ser por una casualidad, inadmisibile, mas que el posadero, un viejo avaro, su mujer, una vieja y una jovencita bastante linda como todas las demas.

—¿Ta' linda es?

—S, al menos lo era hace un año, cuando yo venia.

—¿Y ahora?

—Ahora si que no lo sé.

—¿Pasan por gentes acomodadas?

—Eh! Declin que el padre... no me acuerdo como se llama, es un avaro que debe tener buen bolsillo.

—Perfectamente! Es lo que necesitamos. De todos modos encontraremos en esa posada...

—¿Qué...?

—Hospedaje.

—Nada mas?

—Y con que ir a Paris.

—¿Aceptais la nueva partida?

—¡Ya lo creo, rayos!

—¡Marchamos, y ojo con los que se interpongan en nuestro camino!

Y asimados por el aguardiente, arrastrados por la necesidad, los tres miserables salieron de la desierta casa desanduvieron lo andado, y despues de un segundo escalamiento, volvieron a encontrarse ante la posada de Bases Loges.

—Ahora—dijo Rodrigo a Coquerel—tú que conoces las disposiciones de la casa, gufanos.

—Es fácil; allí abajo, en el jardín, hay una puertecita que dá acceso a los pasos interiores de la posada. Hace poco hemos pasado junto a ella.

—Todos avanzaron hacia el sitio indicado.

—A tu vez—dijo Rodrigo a Favereau—lucé tu ingenio abriendo esta puerta con rapidez y sin ruido.

—Voy a probar—respondió el hombre ciego.—Por lo demás, la empresa no debe ser muy difícil.

—Las puertas de los jardines no suelen estar cerradas más que con un solo posador.

—¡Toma!—replico de pronto—alguien acaba de pasar por aquí.

—¡Es raro!—exclamó Rodrigo.

—¿Por qué?

—Si trastornara nuestro plan esta circunstancia? Pero no, hemos